

[PAULINA VALDERRAMA, DIRECTORA GENERAL (S) DE PROCHILE]

“Hay un importante trabajo que se hace a nivel regional”

La autoridad estuvo en el XIV Encuentro Binacional Chile-Perú, instancia en la que aprovechó de destacar a la ciudad de Arica, que fue sede de este encuentro, como una ciudad clave en el comercio entre ambos países.

Redacción
La Estrella de Arica

La ciudad de Arica fue sede de la decimo cuarta versión del Encuentro Binacional entre Chile y Perú, un evento que reafirma los lazos comerciales y fortalece las oportunidades de negocios entre ambos países. En esta ocasión, ProChile y PROMPerú trabajaron de manera conjunta para reunir a exportadores e importadores, no solo de Chile y Perú, sino también de otros países como Argentina, Paraguay y Uruguay, destacando el carácter interregional del evento. La Estrella de Arica estuvo con Paulina Valderrama, Directora General Subrogante de ProChile, quien abordó los objetivos y logros de esta importante iniciativa.

XIV ENCUENTRO BINACIONAL CHILE-PERÚ

-Luego de realizado este Encuentro Binacional, ¿cuáles fueron los puntos más destacados para fomentar la productividad de la región?

Los puntos importantes incluyen la reafirmación del compromiso entre ambos países para trabajar en conjunto. Tiene un fundamento importante el hacerlo acá por su estrecha vinculación con Tacna y por la potencialidad que tiene de convertirse en un importante ciudad de vinculación intraregional. Además, se incorporó a países como Paraguay, Uruguay y Argentina para fortalecer la oferta.

- ¿Cuál es la proyección económica para la región tras este evento?

Sin duda, la rueda de nego-



SU PRESENCIA DESTACA LA IMPORTANCIA DEL ENCUENTRO QUE ALBERGÓ EL HOTEL ANTAY ESTA SEMANA

“Tenemos claro que apoyar a las empresas exportadores impacta directamente en la generación de empleos”.

Paulina Valderrama
Dir Gral (s) Pro Chile

do en beneficios económicos para las empresas y finalmente para la generación de empleos en la región de Arica y Parinacota.

- ¿Qué sectores económicos se destacaron durante el Encuentro?

Tenemos un trabajo importante con operadores logísticos, el sector turístico y los agroalimentos que están presentes acá en la rueda. Desde la dirección regional también buscamos diversificar la oferta e identificar nuevas oportunidades de negocio. Trabajamos también con pueblos originarios, con las ofertas de empresas lideradas por mujeres y ahora por ejemplo estamos con una delegación en la FIL Guadalajara donde industrias creativas también han encontrado un espacio que pertenece además a esta región. Tenemos claro como agencia de promoción que apoyar a las empresas exportadoras impacta directamente en la generación de empleo, porque son generadoras sobre todo en las empresas

“Lo que esperamos actualmente en definitiva son las proyecciones de negocio que surjan a partir de este encuentro”.

Paulina Valderrama
Dir Gral (s) Pro Chile

de menor tamaño, que son grandes generadoras de puestos laborales.

- ¿Cómo se enfrentaron los desafíos de la pandemia para mantener este Encuentro activo?

Fue un desafío, pero logra-

mos que el Encuentro Binacional no se interrumpliera, incluso en los años más críticos de la pandemia. Realizamos ediciones virtuales para no perder continuidad y mantener la relación entre empresas. Ahora estamos trabajando para superar las cifras de intercambio comercial pre-pandemia y, al mismo tiempo, expandirnos hacia nuevas áreas de desarrollo que complementen la oferta tradicional de la región.”

- ¿Cuáles son las expectativas futuras para este tipo de encuentros?

Esperamos seguir creciendo en la participación de empresas locales y fortalecer los lazos comerciales con Perú y otros países de la región. Además, buscamos generar un impacto positivo en la economía local, apoyando especialmente a las pymes, que son grandes generadoras de empleo. Este tipo de encuentros no solo representan oportunidades de negocio, sino también el fortalecimiento de la cooperación internacional y el desarrollo sostenible de nuestras comunidades.”

- ¿Es la primera vez que este Encuentro Binacional se realiza en Arica?

No, este evento ya se ha realizado anteriormente en Arica, así como en otras ciudades como Iquique y Antofagasta. En 2023, por ejemplo, fue en Tacna. Esta continuidad refleja el compromiso de ambas agencias, ProChile y PROMPerú, por impulsar las economías de las zonas fronterizas.○